

## **Bericht Rater Tengen 2018**

### **Dankeschön**

Beginnen möchte ich mit einem herzlichen Dankeschön an alle GO Freunde, die uns geholfen haben, dass der Tengen wieder so erfolgreich war und alles so wunderbar geklappt hat. Nennen möchte ich den Hausmeister Herrn Riepe, die Diplom Manager für Planung und Backen Renate Alvermann und Gaby Heidrich und den Turnierleiter Ying Cheng, der die Umstellung auf Mc Mahon in dieser spezifischen Weise durchgeführt hat. Eine besondere Laudatio erhielt Dr. Gerd Kievernagel, der Vorsitzende des Fördervereins des Carl-Friedrich-von-Weizsäcker-Gymnasiums.

### **Impressionen**

In diesem Jahr haben etwa 36 Kinder und Jugendliche zwischen 5 und 16 Jahren aus der näheren Umgebung sowie Langerwehe teilgenommen. Es ist immer wieder beeindruckend wie viele Kinder sich über so lange Zeit konzentrieren können. Ein leichtes Plus haben hier unsere chinesischen Gäste. Streitereien mussten keine geschlichtet werden, auch Tränen gab es diesmal keine.

### **Alessio Thum neuer Rater Schulmeister**

Der elfjährige Alessio Thum, 13 Kyu, hat es geschafft und wurde diesjähriger Schulmeister. Er spielte von Anfang an am Limit und schlug alle seine direkten Konkurrenten. Als er den Titel sicher hatte, ließ die Konzentration nach und er verlor gegen Luxian Chen. Alessio erhält den GO-Brett-Wanderpokal. Er ist Mitglied der GO AG des Carl Friedrich von Weizsäcker Gymnasiums und der Fördergruppe im LUX. Bestes Rater Mädchen wurde wieder Giselle Yuan, 16 Kyu, den größten Fortschritt erreichte der 11 jährige Cedric Freudenberg, 26 Kyu, aus Ratingen, größten Fortschritt bei den Grundschulern erzielte Kerem Tokat, 32 Kyu.

### **Jan Schomberg gewinnt die Meistergruppe**

Der Favorit Jan Schomberg, 8 Kyu, aus Meerbusch gewann die Meistergruppe. Er spielte souverän und gewann alle Spiele. Den Siegerpreis wird er von seinen Eltern erhalten – vielen Dank. Den dritten Platz der Meistergruppe - hinter Alessio - belegte überraschend Luxian Chen, die Tochter von Ying. Sie wurde gleichzeitig bestes Mädchen und beste chinesische Teilnehmerin. Mit gleicher Punktzahl wurde Jannik Peters vierter.

### **Unterstützung durch GO Größen**

Wie in den vergangenen Jahren zeigten auch diesmal die bekannte GO Familie Schomberg-Radmacher und der japanische Go Freund Tetsuo Ogawa ihr Interesse an dem Kinder-/Jugendturnier, indem sie an dem Begleitturnier teilnahmen. Dieses Mal waren auch wieder Juniorenspieler dabei: Jannis Büscher, Emre Cinar (Vizemeister 2018) und Chafiq Bantla (Deutscher Juniorenmeister 2017). Guido Göttling (12-facher Turnierleiter) und Berthold Otte ergänzten die Gruppe.

Gewonnen wurde das Begleitturnier von Chafiq Bantla.  
Allen Beteiligten vielen Dank für Ihr Kommen.

## **Urkunden und Preise**

15 Kinder erhielten eine Urkunde. Mehr als die Hälfte der Kinder konnte mit Preisen bedacht werden. Es gab wieder einige Magnet-Go-Spiele, viele Gutscheine zum Einlösen in der GO Abteilung des besonders schönen Geschäftes Spiel & Buch, sehr viele Go Bücher sowie einige schöne Trostpreise.

## **Schirmherrschaft und Sponsoren**

Austragungsort war wieder die für dieses Turnier sehr geeignete und schöne Aula der Anne-Frank-Schule. Die Anne-Frank-Schule ist weiterhin Schirmherrin. Sämtliche Arbeiten im Vorfeld, die Vorbereitung der Aula, Unterstützung in allen die Räumlichkeiten betreffenden Fragen hatte wieder Herr Riepe übernommen. Auf Herrn Riepe ist 150% Verlass, wofür wir sehr dankbar sind.

Finanziell unterstützt haben uns erneut die Fördervereine der Anne-Frank-Schule und des Carl-Friedrich-von-Weizsäcker Gymnasiums und go4school (als Westdeutsches Jugendturnier), der Go LV NRW sowie Ying Cheng.

## **Erfolgreicher Tengen 2018**

Fazit: das diesjährige Turnier war etwas kleiner als in den Jahren zuvor, dadurch auch etwas entspannter und wieder ein großer Erfolg. Alles hat gut geklappt, die Kinder waren hochmotiviert, es war wieder ein schöner ereignisreicher Tag für uns alle.